



### «Freundeskreis Ruth von Fischer»

c/o S. JeanRichard, Jordils 41, 2016 Cortaillod, E-Mail: [jeanri7@swissonline.ch](mailto:jeanri7@swissonline.ch)

## Bericht über die Jahresversammlung 2016 am 05.11.2016, 16h.30 im Kirchenzentrum von Nussbaumen/AG

Wie in den vergangenen Jahren, wurde vor der Jahresversammlung im Kirchenzentrum Nussbaumen eine Besichtigung des grossen Wandteppichs **Der erste Schöpfungstag** organisiert. So konnten kurz nach 15 Uhr die Organisatoren und Herr Pfarrer Haag etwa 30 Mitglieder und Gäste des Freundeskreises sowie über 10 ehemalige Stickfrauen begrüssen. Es war gelungen nach fast 40 Jahren seit der Entstehung, mehrere Ehemalige ausfindig zu machen und zum Gedankenaustausch mit dem Freundeskreis einzuladen.

Herr Haag überbrachte die Grüsse der Kirchgemeinde und erläuterte einige Gedanken zum Thema der Schöpfung. Zur Entstehung des Teppichs schilderten dann die ehemaligen Teppichfrauen verschiedenen Anekdoten und lustigen Erlebnissen. Sie erzählten ebenfalls auf spannende Weise, wie sich die Zusammenarbeit mit der Künstlerin abspielte.

Anne Wanner, Textilkunsthistorikerin und Tochter von Ruth von Fischer, erklärte anschliessend die verschiedenen Vorbereitungen für solch grosse Werke. In der folgenden Diskussion kamen ebenfalls die Probleme des Unterhaltes und der Reinigung zur Sprache.

Bei einer gemütlichen Tasse Kaffee oder Tee, welche freundlicherweise um 16 Uhr von der Kirchgemeinde Nussbaumen vorbereitet wurde, sowie einem Stück Kuchen oder feinen Biskuits, kamen dann weitere Erinnerungen zur Sprache. Ein sehr herzlicher Dank richtet sich an die Kirchgemeinde und ihre Präsidentin, Frau Doris Siegenthaler und Herr Erich Bugmann, Sigrist, die dieses erfolgreiche Treffen ermöglicht haben.

### Die eigentliche Versammlung begann um 16h.30, geleitet vom Präsidenten Rémy Stoll.

Traktanden der Versammlung

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste
2. Bericht über die Jahresversammlung vom 10.10.2015
3. Jahresrechnung 2015-16
4. Bericht der Revisionsstelle
5. Genehmigung der Berichte und Rechnung
6. Internet – Seite «[www.RuthvonFischer.ch](http://www.RuthvonFischer.ch)»
7. Aktivitäten 2016-17
8. Wahlen : Vorstand – Kerngruppe - Revisoren
9. Varia

#### 1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste

18 Mitglieder des **Freundeskreis Ruth von Fischer** und mehrere Gäste konnten vom Präsident Rémy Stoll begrüsst werden: Eine grosse Anzahl Freundeskreisler (32) hatte sich aus guten Gründen entschuldigt. Leider waren im letzten Jahr mehrere Austritte (12) zu verzeichnen; darunter auch 2 Todesfälle, ihnen wurde in einer Schweigeminute gedacht. Da erfreulicherweise auch 2 Eintritte erfolgt sind, gehören gegenwärtig rund 100 Mitglieder unserer Vereinigung an.

Die Traktandenliste wurde ohne Bemerkungen genehmigt.

## 2. Bericht über die Jahresversammlung vom 10.10.2015 in Andelfingen/ZH

Stephan JeanRichard, Sekretär, verwies mit einigen Bemerkungen auf den schriftlichen Bericht vom 26.10.2015, der allen Mitgliedern zugestellt wurde. Eine Lektüre wurde nicht gewünscht, es gab auch keine Fragen oder Bemerkungen dazu.

## 3. Jahresrechnung 2015-16

S. JeanRichard, Sekretär/ Kassier, informierte über die einzelnen Konten der Rechnung 2015-16. Ein A5 Büchlein mit rund 100 Blumenmotiven der Künstlerin, wurde 2016 in rund 50 Exemplaren gedruckt, verkauft und versandt, was dem Freundeskreis, zusammen mit dem Kartenverkauf, einen kleinen Gewinn einbrachte. Daneben sind die Vereinsbeiträge für 5 Jahre eingegangen (Fr. 2'790), sowie zahlreiche Spenden, die ganz speziell und sehr herzlich zu danken sind. Da die Ausgaben für Druck und Administration recht bescheiden waren, resultierten Mehreinnahmen von Fr. 3'466.53. Dank der tatkräftigen Unterstützung der Vereinsmitglieder fallen unsere Finanzen sehr positiv aus.

<b>Posten</b>	<b>Ausgaben</b>	<b>Einnahmen</b>
Druckkosten	CHF 298.90	CHF 0
Verkauf von Karten und Bücher	0	1'010.00
Mitgliederbeiträge 2016 - 2020	0	2'790.00
Spenden	0	463.43
Administration, Porti, Zinsen & Diverses (Getränke bei JV)	500.60	2.60
Internet-Seite	0	0
<b>Total (Mehreinnahmen: CHF 3'466.53)</b>	<b>799.50</b>	<b>4'266.03</b>

## 4. Bericht der Revisionsstelle

Jean-Marc Stoll, Revisor, prüfte die Buchhaltung, beurteilte alle Operationen als korrekt ausgeführt und empfahl der Versammlung die Jahresrechnung 2015-16 zur Annahme.

## 5. Genehmigung der Berichte und Rechnung

Einstimmig wurden die Berichte und die Jahresrechnung genehmigt und dankt.

## 6. Internet – Seite «www.RuthvonFischer.ch»

Mit Hilfe eines Informatik-Studenten ist diese Internet-Seite im Aufbau begriffen. Sie soll in erster Linie über den Freundeskreis und seine Aktivitäten informieren, aber auch einen Beitrag zum künstlerischen Werk von Ruth von Fischer leisten. Über Wikipedia sind ja bereits sehr gute Angaben zu Ruth von Fischer vorhanden. In der Diskussion zeigte sich, dass auch ein Bereich für die Vereinsmitglieder gewünscht ist, mit vertraulicherem Inhalt, erreichbar via ein einfaches Passwort.

## 7. Aktivitäten 2016-17

- Nach der erfolgreichen Publikationen des Blumenbüchleins, wurde ein ähnliches A5 Büchlein von Ruth von Fischers Schriftbilder gutgeheissen. Das Projekt sollte an Ostern 2017 vorliegen.
- Ebenfalls gutgeheissen wurde der Druck einer neuen 4er-Kunstkarten-Serie mit Blumenmotiven. Eventuell könnten die Jahreszeiten berücksichtigt werden? Die Kerngruppe wird eine Auswahl treffen die sich als Glückwunsch- oder Dankeskarten eignen. Ende Jahr sollte die Serie gedruckt sein.

## 8. Wahlen : Vorstand – Kerngruppe - Revisoren

Der Vorstand und die Revisoren stellten sich für eine weitere «Amtsperiode» zur Verfügung und wurden mit Applaus bestätigt. Mit viel Applaus wurden auch Ursula und Martin Gerber, Bern, sowie Balz Wanner, Basel, in die Kerngruppe gewählt, nach den Austritten von Barbara Hug und Hermann von Fischer.

## 9. Varia

- Verschiedene Mitglieder hatten nachgefragt, ob ihr Mitgliederbeitrag bezahlt sei. Er war immer beglichen! Da dieser für 5 Jahre beschlossen wurde, werden die letzten Beiträgen Ende 2016 erwartet.
- Anne Wanner hatte Kontakt mit Livio Negri, der in Rom eine Ausstellung für seinen Grossvater A. Bryks (1890-1970) organisierte; Bryks, der Ruth von Fischer in der Stoffdrucktechnik in den 1950er Jahren sehr förderte. Nun gedenkt L. Negri ebenfalls eine Ausstellung für Ruth von Fischer aufzubauen, allerdings sind genaue Details nicht bekannt.

**Abschluss der Versammlung um 18.15 Uhr**, gefolgt von einem angenehmen «Salat / Pasta oder Pizza-Essen» mit rund 20 Teilnehmern im Restaurant Markthof, sowie vom Freundeskreis offerierten Getränken und Desserts.